
大海把沙漠染蓝

!"#$

年
%

月
$

日!距离正式演出还有三天!"让世界充

满爱###百名歌星演唱会$的"动员誓师大会$隆重召

开!

!&'

位年轻歌手把东方歌舞团的排练大厅挤了个满

满当当%

这
(&'

个人!是吴海岗一个一个找来的%鉴于当时流

行音乐"半地下$的处境!歌手们在大众媒体上的曝光率

不高!知名度更是无从谈起!吴海岗大海捞针一般!只要

听说哪个歌手不错!立刻"扑$过去登门拜访&当面考试%

他甚至找过那年才
)$

岁的王菲!最终却失之交臂%"那段

时间我包了一辆'面的(!每天四九城地转!人凑齐了!我

的脚也磨出泡了%$吴海岗笑着说%"中录$还着意邀请了

很多外地歌手!广东的王虹&上海的庄鲁迅&南京的吕邦

垠&湖北的朱桦))事先说好!路费&住宿费一律自理!

可但凡接到邀请的歌手!没有一个不是欢天喜地%

"誓师大会$结束后!所有歌手在排练大厅里照了张

简单合影###这张照片后来成了演唱会磁带的封套%照

片上!这群年轻人统一穿着印有"和平年$标志的
*

恤!

外套一件粉色或黄色的工装夹克###经历过那个年代

的人或许会记得!黄色正是
("'$

年中国大街小巷最流行

的颜色###后来在舞台上唱*让世界充满爱+时!大家穿

的就是这一身%

(+'

人!能得到领唱机会的毕竟只是少数!而谁来领

唱&唱哪句!是进棚之后大家讨论才决定的%"前后两句

间一定要有对比!才能突出每个歌手的风格%头一句我

们让赵莉来唱!是因为她的嗓音接近童声###那时候流

行音乐就是个稚嫩的孩子嘛 %$ 吴海岗说 !"至于领

唱###外地的来一次不容易! 应该让人家亮一嗓子!北

京的就完全拼实力了%我很欣慰!这批人里真正唱出来

的!像韦唯&朱桦&孙国庆&付笛声))都是我们当年选

中的领唱%$

那年才
(,

岁的常宽也是领唱之一%"当时被挑中的

基本都是我这样的年轻歌手!$常宽说!"王洁实&谢莉斯

那时候已经特别红了! 没当上领唱人家没一句怨言%这

里面还有不少东方歌舞团自己的演员!可谁也没去找领

导要求'让我领唱吧(###那是流行乐坛真正'充满爱(

的时候%$

"中录$的录音棚在白家庄中学顶层的小阁楼里!条

件非常简陋%

%

月初的北京天气已经转热! 因为怕噪音

干扰!棚里又不许开空调!

(--

多人挤在一起!有人当时

就晕倒了###可没一个人抱怨%"要知道!那里面很多歌

手###甚至包括韦唯###都是从没上过大舞台的%大家

太珍惜这次脱胎换骨的机会了!那是一种'等待出生(的

感觉%$吴海岗说%

"出生$的日子!终于在
("'$

年
.

月
"

日到来了%演出

定在晚上
'

点开始!早早地!歌手们就乘着公交&骑着自

行车从京城的四面八方赶来了!在工体北门外一个篮球

场上集合完毕后!年轻人终于向舞台&向着自己的理想

进发了%"也没有人组织! 大家忽然就把手挽起来了!那

种互相搀着 &搂着 &扶着 !抱着走上舞台的感觉 !太美

了%$回忆那天的情景!吴海岗哽咽了%"那一刻的感觉很

像长征###我们从荒原上走来!慢慢走到了一起%我们

有目标&有方向!只是谁也不知道结果%$
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十四、文学

不可不知的
文化常识

不可不知的
文化常识

迷惘的一代

（连载31）

迷惘的一代是指
+-

世纪
+-

年代美国的一批

怀有彷徨和失望情绪的青年作家% 这些年轻作家多数

都参加过第一次世界大战% 他们当时刚刚成年! 曾在

美国政府 "拯救世界民主$ 的口号蛊惑下! 奔赴欧洲

战场! 但是他们所目睹的是人类的大屠杀和普遍的反

战情绪% 于是他们觉得自己受骗上当! 被人出卖% 他

们原来的价值观念受到冲击! 对生活悲观& 失望! 感

到苦闷& 迷惘! 他们大多流落欧洲, 以巴黎为文学活

动中心! 通过小说诉说他们精神上的创伤% 侨居巴黎

的美国女作家斯泰因一次对海明威等人说- "你们都

是迷惘的一代$% 海明威将这句话用作长篇小说 *太

阳照样升起+ 的一句题词% 于是 "迷惘的一代$ 便成

为这些作家的称呼%

（连载223）

好汉不提当年勇!但今天的创业基础正

源于年轻时的敢作敢为%

/-

岁不到! 我发明

了平田提水养蟹,

0-

岁未满! 我在成功实施

鱼.扣/蟹&鱼.成/蟹混养的同时!又在农产

品贩销领域站稳脚跟! 成为年贩销量超
.--

吨的农产品经纪人%

0-

岁生日! 是我创业的一个新起点%小

范围的祝寿宴会上!有乡亲恳请我带领大伙

一道致富%这深深刺痛了我的心%是啊!作为

一个共产党员!怎么可以只顾自己一个人致

富呢0由此!我暗下决心!一定要让更多群众

走上富裕路%

富裕路在哪里0 我发现自己的老本行

就充满了商机% 第二年春天! 我与苏州一

位姓陈的老板达成共识! 在苏州独家经销

启东青毛豆% 我的生意由此飞跃% 每年青

毛豆销量从数百吨猛增至去年的
((--

多吨%

定向产销! 我的收购价总是让种植农户满

意% 听到乡亲们夸我! 我的心里甜得像灌

了蜜一样%

随后 ! 我开始 "搭车 $ 购销青蚕豆 &

青辣椒& 青刀豆& 青豌豆等农产品! 并将

这些产品远销到江南城市% 我的这一拓展!

又令元祥村及其周边村延伸出
+---

多亩种

植基地! 农民每亩实际增收至少在
.--

元以

上%

贩销四青农产品顺风顺水! 让利于民

也了却了心愿% 但我还有一个牵挂! 就是

如何让村里的小沟小河重新"金贵$%

+--.

年

底!我得知附近有养殖户试养南美白对虾成

功!于是!马上利用购销间隙尝试%想不到!

亩产出能达
0---

多元%第二年!我开始将这

一养殖模式在村里推广! 同样获

得了丰收%

+--,

年!我又开动脑子!在虾

后水面放养了四大家鱼鱼苗%不

想!只半年时间!鱼苗由"小片$长

成
+.-

克左右的幼鱼%亩效益窜至

$---

多元!不经意间!还填补了国

内淡水养殖模式上的一个空白%

在我的努力下! 目前我在全村收

徒
+-

户!其中养虾.虾鱼混养/面

积超
(-

亩的大户就有
.

家!全村再

掀淡水养殖高潮 %

+--'

年起 !

.--

亩宜渔水面综合利用率每年都达

到
(--1

%

去年
'

月! 我高票当选村党

总支书记% 上任后! 我把百姓厚

望作为神圣使命! 向务农乡亲发

出了 "要致富 ! 跟我走 $ 的承

诺% 我立志要用自己的智慧和不懈努力 !

让更多乡亲通过种田或水面养殖走上愈加

宽广的致富路%

姜斌整理

“要致富，跟我走”
政辉（46岁，南阳镇元祥村党总支书记、启东市首批农村实用人才）-

这5年，我获得的最大收获，莫过于带领一大帮乡亲走上了勤劳
致富路。

本报讯 记者日前从相关部门获悉!

在
&-((

第二届节能中国宣传表彰活动中!

启东市天楹环保有限责任公司获评"节能

中国优秀示范单位$%

天楹环保公司使用国际上先进的两段

往复式炉排垃圾焚烧炉!具有对垃圾处理

要求不高!能够在未实行垃圾分类收集和

不添加任何助燃剂的情况下对垃圾进行稳

定充分燃烧等特点%该垃圾发电厂主要用

于处理启东和海门两地的生活垃圾%该项

目每年约产生
$---

万
234

的电量向电网

供电!年节省标煤量
+5'

万吨%

（张天峰）

本报讯 近日! 记者从市邮政局了解

到!今年邮政发行的贺卡销售异常火爆%截

至目前!全市已售出
,-

余万枚!销售金额近

0--

余万元%其中企事业单位定制的个性化

贺卡占
'-1

%

据介绍!

+-((

年邮政贺卡销售工作自

去年
(-

月启动!目前已接近尾声%其中单位

定制拜年卡占邮政贺卡销售的 "大头$!我

市邮政部门去年底共承担了
+'-

余家单位

的定制贺卡业务!销售额达
/,-

万元!比去

年同期增长
/,1

左右%

（江峰 金天星）

天楹环保节能获殊荣

邮政贺卡团购唱主角

本报讯 连日来! 市总工会深入各镇

.乡/&园区&部门集中走访慰问了部分困

难职工%

今年元旦春节期间!市总工会深入开

展以"心系职工情&温暖进万家$为主题的

走访慰问活动!继续开展特困&困难职工生

活救助&结对帮扶&大病援助&技能培训&信

访和法律援助服务等工作%

全市共有
(+,

名特困职工&

+0.

名困难

职工获得了帮助! 按照特困职工每人
(---

元&困难职工每人
/--

元的标准!共发放慰

问金
+-6-.

万元%

（孙亚军 戚蕴）

本报讯 日前! 我市荣获南通市党史

工作先进集体称号%

近年来! 我市党史办按照中央和省&

市党史工作要求!积极工作!开拓进取!在

党史征集&编纂&研究&宣传和党史遗址保

护利用等方面取得了新的成绩!为全市经

济社会发展作出了积极贡献%

（陆欣 曹军华）

总工会慰问贫困职工

党史工作获南通先进

1月23日，来自连云港
的小伙王华亮在自己的手
绘鞋店忙碌。

在王华亮的手中，一
双普通的白色帆布鞋，被
他用专业颜料“涂鸦”
后，立刻变身为时尚独
特、个性十足的手绘鞋，
在追求潮流时尚的年轻人
中间悄然流行。

袁竞 摄

足上

生花

“权健火疗”是由清朝时
期宫廷御医根据祖国医学脏
腑、经络、气血等传统中医学
理论和现代学神经、循环、消
化、代谢等理论，在古代熏蒸
疗法、民间热敷疗法、道教火

烧疗法和中医祖产秘方的基
础上，研究出的宫廷秘方。

火疗的调理范围

一& 各种颈& 肩& 腰& 腿

等痛症,

二&各种无菌性的炎症和水

肿.包括风湿&类风湿性关节炎/,

三& 各种慢性功能性内脏

病,

四&美容养颜&减肥塑身&

保健强身&增强身体素质%

南通市中医院眼科
超声乳化治疗白内障 1988年与北京同

仁医院、广州中
山眼科中心专家合作，成立卫生部白内障复明
研究中心，在我市率先开展白内障超声乳化、人
工晶体植入手术。成立二十年来，已成功开展白
内障超乳手术5000余例，无一例失败。
中心特点：教授级专家门诊!术前检查仔细!手

术效果评估准确%每月一次邀请北京同仁医院&

广州中山眼科中心超乳专家来通主刀! 质量一

流%预约门诊手术!无需住院!微创无痛!手术仅

需
/7.

分钟!不影响日常生活%引进全新进口手

术设备!使用进口人工晶体!品质保证%

中心特点：教授
级专家亲自操作

手术% 引进国际最先进的准分子激光仪及术前

检查设备!超洁净层流手术室%适用于近视&散

光&远视%

/-

秒恢复正常视力%第二天正常工作%

准分子激光治疗近视

地址：南通市中医院门诊三楼眼科
电话：85126090、85538285主任热线：13218291028

医疗保健信息
惠刊热线：83128860

权健火疗
权健还有引以为傲的

“未病工程”“末病工程”

"未病工程$ 讲的是三通一

正百病不生!即胃肠通&气血通&

经络通&骨骼正%权健自然医学

让人体的"三通一正$通过食疗&

火疗&水疗&骨疗自然原始先进

疗法获得健康%

"末病工程$ 经过多年的研

发和实验!对糖尿病&高血压&鼻

炎& 偏头痛&妇科病& 心脏病 &

血栓& 胃炎& 胃溃疡 & 骨质增

生& 骨刺& 腰间盘突出 & 乳腺

炎等疑难杂症有较好辅助疗效%

权健已正式登陆启东
地址：花园路0/+

号和睦足疗内

联系电话：(/'$+"'---.
(/'-$+'/,""

启东市中医院三十多
年来开展的煎膏滋服务 !

今年自
((

月
(

日开始%中医
专家针对患者个体情况 !

进行合理的药物配制 !加
工成含糖膏滋&低糖膏滋&

无糖膏滋% 膏滋适宜于亚
健康人群&慢性病患者&体
虚患者服用%

膏滋简介：膏滋的字义
是沃滋、滋润，包含着补
养的意思，服用膏滋防治
疾病，固本清源，不失为
增强体质、治疗慢性病行

之有效的一种康复之道。
膏滋主要有以下几方面作
用：提高机体免疫功能；
提高机体的适应性和各种
体内外有害刺激的抵抗力；
对内分泌和机体代谢有调
节作用；抵抗疲劳、提神
益智、改善睡眠、增强食
欲、增强体力，促进生长
等。但膏方并非单纯之补
剂，故辩证选药需视患者
体质，施以平补、温补、
清补、涩补、调补之剂。

咨询电话：83212540

市中医院再推冬令进补煎膏滋服务

焦雨生!江苏省名中医!从医
.-

载!诊治病人
/-

多

万人次!病员遍及全国各省及日&美&新加坡等国%擅长

治疗甲状腺疾病!祖传秘方治疗!堪称一绝!创制的"瘿

平胶囊$&"碧云丹$&"突眼平$ 等数十种不同剂型的纯

中药制剂.免去煎中药之烦!减少西药副作用/!对甲状

腺肿大&甲亢&甲减&甲状腺相关眼病&甲状腺炎&甲亢

性肌病&心脏病&甲状腺结节!甲状腺肿瘤&甲状腺手术

复发及后遗症等系列疾病疗效显著!深得病友和同行

的首肯%

门诊地址：南通市濠东路
+('

号
联系电话：

(/'$+,($'$'

!

('"+($+"'''

祖传秘方 无需开刀
南通焦氏中医甲状腺病特色专科

刚经历过
+-(-

年大牛市! 黄金市场

新年即遇冷空气袭击%

+-

日金价刚创下

近两个月新低!第二天再次延续颓势% 不

少投资者忐忑!年关能否安稳度过0 消费

者一端则捡了一个小便宜! 买黄金首饰

省去不少开支%

历经二十余年发展! 黄金市场变成

另一个股市!调动着大众的喜怒哀乐%

◆买金首饰喜迎年关
春节将至! 黄金首饰市场迎来传统

旺季% 记者走访数家黄金饰品店了解到!

婚嫁&送礼等需求持续升温!金价的不断

回调更让本来犹豫的消费者果断出手%

在市区中国黄金专营店里! 人头攒

动% 过年的气氛早早感染了前来购买的

消费者% 营业员告诉记者!一月以来!客

流量比往常翻了一番! 销售额上升了三

成左右%

过年买金首饰! 可说是中国的传统

风俗了% 黄澄澄的金子映衬了大家喜庆

的笑脸% 若说前一段时间金价过高还让

部分消费者退却! 当前大幅下调的价位

让很多人动了心思%

"现在!我们千足金价格在
//-

元
8

克

左右! 比起去年高峰期约
/'-

元
8

克降了

不止一成% $营业员告诉记者!"一些顾客

告诉我!去年十二月观望了一阵没出手!

现在看到这个价位!感觉时机成熟了!立

马买下% $

◆金价震荡令投资者忐忑
消费者兴高采烈赶上了降价! 另一

边!投资者却有些苦恼% 金价在
+-((

年开

年后!就一直震荡下行%

业内人士表示! 与通常认为年前中

国黄金消费量大增有助于提振全球金价

相反!其实从往年经验来看!年前市场提

前消化了此项因素% 临近年关!零售商已

经备好了货!加工厂也开始放假封炉!季

节性需求开始减弱% 此外!今年还有一些

额外因素抑制了金价的涨势% 国家主席

胡锦涛近期访美! 被市场看做对美元走

势的利好! 与美元挂钩的黄金价格自然

承受相应压力%

"其实投资者不必过于在意一时的

金价% $有分析师说!"这几年!真正赚到

大钱的不是炒黄金
*9:

的! 反而是手握

实物黄金的投资者!因为他们守得住!不

急躁% 与其天天操心!不如尝试'家庭主

妇式(的投资方式!把握黄金市场的长期

趋势% $

◆是否真到抄底的时候了
金价的下跌! 挡不住新投资者的热

情% 平时看管家门的张小姐陪着公公&婆

婆一起到金店% "现在只是学习学习% $初

次步入金店的张小姐显得很低调!"国内

通胀厉害!钱放银行肯定不行!但股市不

景气!楼市门槛太高!想来想去只有黄金

投资比较可靠% $

业内不少人士认为 !

+-((

年金价仍

将迎来牛市行情% 因此!短期的价格下跌

反而构成抄底的时机% 无论从国家央行

的黄金储备还是民间的个人黄金持有

量!中国距离发达国家都相距甚远!因此

潜力巨大%

业内人士建议! 在
+-((

年金价总体

上涨但波动频繁的情形下! 投资者可采

取"逢高减持&逢低买入$的策略!以
(-

美

元或者
+-

美元涨跌幅度为限! 不断调整

仓位!把握趋势机会% 小牧

投资者消费者“悲喜”两重天

金价能否过个安稳年？


